

4. Jungmusikerleistungsabzeichen (JMLA)

Jungmusikerleistungsabzeichen sind wichtige und wertvolle Meilensteine auf dem Ausbildungsweg eines jungen Musikers. Oft sind mit dem Erlangen des Leistungsabzeichens weitere Möglichkeiten verbunden, z. B. erlaubt das Bronzeabzeichen den Einstieg in den Musikverein, das Goldabzeichen ermöglicht es, beim nächsten Konzert ein Solo zu spielen etc. Diese Regelungen werden vom Musikverein individuell getroffen und sind zusätzliche Anreize für die Jungmusiker.

Zweck:

Durch das Ablegen der Jungmusikerleistungsabzeichen wird dem Jungmusiker bescheinigt, ein bestimmtes musikalisches Niveau (praktisch wie theoretisch) erlangt zu haben.

Nutzen:

- Motivation, auf etwas hin zu üben
- Die Abzeichen machen die erbrachten Leistungen sichtbar.
- Verfeinern der Technik
- Erweitern des musikalischen Wissens

Aufgaben in der Jugendarbeit:

- Kontakt und laufende Kommunikation mit der Musikschule:
 - Wer wird in diesem Jahr ein JMLA machen?
 - Wie ist der Verlauf der Vorbereitung?
 - Werden alle Kandidaten auch tatsächlich antreten?
- Fristgerechtes Anmelden über das BMV-Programm
- Fristgerechtes Abgeben der dreifach unterschriebenen Anmeldung (Eltern, Kapellmeister, Instrumentallehrer)
- Kontrolle der Stückliste
- Abgabe der vom Instrumentallehrer unterschriebenen Stückliste
- Unterstützung bei der Vorbereitung der Prüflinge – Tonumfänge der Tonleitern einhalten, Hilfsgriffe, Transponieren
- Unterstützung bei der Musiktheorie
- Termine weitergeben und koordinieren
- Ansprechpartner für Fragen (vor allem der Eltern)
- Erfolge im Musikverein, bei Auftritten und in Medien veröffentlichen

Links:

<http://www.blasmusikjugend.at/jmla>

<http://www.blasmusik-verband.at>

